
初高中课程知识相互之间是有内在联系
的，且高中课程综合性较强。如果学生的初中
知识基础不牢或是学习有偏差，势必会影响到
高中学习时对于知识的综合应用，而漫长的假
期也很容易造成学习的断档期。

因此，对于即将进入新高一的学生来说，
“一定要利用这个暑期对初中知识快速进行

查漏补缺，扫清高中学习的障碍。”从事初中
教学工作多年的西斯达外国语学校张校长介
绍，这些知识漏洞若不及时填补，漏洞会越积
越多。新学期便会因为基础知识不牢不能适
应新课程的节奏而掉队，久而久之，学生的自
信心和学习动力会下降，这种消极的心理状
态还会直接影响到高考成绩。

快速完成查漏补缺
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初中学习方式以模仿和记忆为主，而
高中阶段学科知识交叉多、综合性强，以
理解和应用为主，要求学生要有更强的分
析、概括、综合、实践的能力。具体表现
为：知识量大，难度大；系统性强，综合性
强，各学科互相影响。因此，张校长提醒
学生这个暑期不能只局限于知识的学习，
而要重视观察、思维、分析、阅读、动手等
能力的培养。

从传统教育情况来看，大班教学很难照
顾到每个学生，那些一入学后成绩平平的孩
子，很容易被老师忽视。因此，他建议学生不
妨选择一些“衔接班”提前进行过渡，一方面
复习已学过的知识和了解一些新学期即将涉
及的知识，另一方面给孩子一个缓冲平台，提
前完成一种思想上的过渡，不仅可以更好地
适应新学期，对提高其自信心和学习兴趣也
非常重要。

完成思想上的过渡

提前进行衔接 高一“我不怕”
有人说高中的学习是

从中考后第二天开始的，
话虽有些夸张，却说明了
一个道理：中考是初中生
活的终点，却是高中生活
的起点，只有早做准备，才
能增加高考胜算。

中考还没有结束，郑
州各大培训学校的初升高
衔接班已经爆满，对于即
将升入高中的学生来说，
如何适应新高一？该选择
什么样的暑期衔接班，一
起来听听一线老师怎么
说。 记者 吴幸歌

对于刚刚经历中考的学生来说，心理上也
许会有所松懈，但是高中的生活对他们来说并
不轻松，除了知识体系庞大，高中的某些知识
和初中所学还会产生脱节，比如说数学，高中
的数学和初中的数学联系并不紧密，有一些在
初中学习的内容到了高中可能就用不上了。
初中与高中知识链条的脱节会造成一个现
象。原本在初中成绩好的学生到了高中可能

会出现成绩下滑，而一些在初中成绩不是很好
的学生到了高中成绩可能会上升。

因此，张校长建议初升高阶段的学生，放
假后可以稍作休息，但更要为高中的学习早作
准备，利用暑假的时间对新知识进行预习，同
时要更加注重掌握正确的学习方法，多做笔
记，加强对核心知识的掌握，而不要热衷于题
海战术。

提前预习新知识

2012 年河南省普通高
招咨询活动在黄河科技学院
隆重举行

6月25日、26日，为期两天的2012
年河南省普通高招咨询活动在黄河科
技学院南校区信息大楼南广场举行，
来自省内外约500家三本及高职高专
院校现场为考生家长提供咨询服务。

省招办主任杨智磊在黄河科技
学院院领导胡大白、杨雪梅、陈勇民
等人的陪同下视察了现场，杨主任对
咨询会现场的布置及后勤服务表示
满意。

当天上午，校长胡大白针对黄河
科技学院今年的招生计划、特色专
业、录取分数线、民办学校今后的发
展方向等问题接受了多家媒体的采
访。胡大白说，黄河科技学院今年的
招生计划比较多，以本科为主，占五
分之四，专科为辅。总共招生计划为
8000 多人。黄河科技学院机械和电
子专业分别是省级重点专业与特色
专业，毕业安置率是百分之百，安置
的单位也非常好。每年报考我校这
个专业的考生都很多。这两个专业
的录取分数线将会高于全省公布的
本科三批录取分数线。针对民办学
校今后的发展方向，胡大白强调，民
办学校应该找准市场和自己的定位。

据悉，受河南省招生办公室委
托，至今黄河科技学院已成功举办了
8 届高招咨询会，为广大考生和家长
提供一个直接、全面了解各院校招生
政策规定与招生信息的平台，让考生
通过咨询会获取更多、更新、更全面
的院校招生信息及相关政策，实现招
生信息的公开和透明。 闫明
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